



Grüne Fraktion, Falkenturm-gasse 2, 67346 Speyer

Herrn  
Oberbürgermeister  
Hansjörg Eger  
Maximilianstr. 100

**67346 Speyer**

Fraktion B'90/DIE GRÜNEN

Dr. Owe-Karsten Lorenz  
Christian-Eberle-Straße 13

Tel.: 06232 622906  
lorenz.speyer@t-online.de

**Speyer, 23. Oktober 2011**

### **Antrag: Bebauungspläne im Internet offen legen**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der kommenden Stadtratsitzung am 3.11.2011 zu setzen:

#### **Antrag:**

**Der Stadtrat möge beschließen, dass Bebauungspläne ab ihrer Offenlegung nach § 3 BauGB auch über das Internetportal der Stadt Speyer erreichbar und einsehbar sind.**

#### **Begründung**

Vielen Bürgerinnen und Bürger fällt es schwer, die üblichen Öffnungszeiten der Verwaltung zu nutzen, um die offen gelegten Unterlagen und Planzeichnungen aktueller Bauplanungsvorhaben in aller Ruhe einzusehen. Um den Zugang zu diesen Informationen zu erleichtern, sollte auch das Internet genutzt werden. Aktuell sind die Landschaftsplanung und der vorbereitende Bauleitplan (Flächennutzungsplan FNP2020) für Speyer in grafischer Form über das Speyerer Internetportal zum

---

Download zugänglich. Der Zugang zu den umfangreichen Textteilen des FNP2020 sind zwar bereits verlinkt, aber noch nicht zugänglich. Momentan werden auch die zur Aufstellung beschlossenen Bebauungspläne nicht im Internet offen gelegt.

Die Fraktion B´90/Grüne Speyer regt daher an, dass die Bauverwaltung alle zur Aufstellung beschlossenen, vorhabenbezogenen Bebauungspläne üblicherweise und jeweils zeitnah über das Internet erreichbar macht.

Wir sind der Meinung, dass dieses Medium schon allein deshalb gern zur Information über stadtplanerische Vorhaben genutzt würde, weil die Unterlagen ohne Zeitdruck und rund um die Uhr studiert werden könnten. Das Einstellen der Bebauungspläne in das Internet stellt einen weiteren Schritt zur verbesserten Beteiligung der Öffentlichkeit sowie zur Einbindung in die Entscheidungsprozesse dar. Zudem kann die Bürgerinformation über das Internet der Verwaltung Arbeit ersparen. Wir bitten daher um Unterstützung für dieses Stück mehr Bürgerbeteiligung in unserer Stadt.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Johannes Jaberg  
(Fraktionsvorsitzender)

Dr. Owe-Karsten Lorenz  
(Stadtrat)

eingegangen per E-Mail